
Pourquoi « la gestion différenciée » ?
Elle consiste à pratiquer un entretien adapté des 
espaces verts selon leurs caractéristiques et leurs 
usages. Par le biais d’un changement des pratiques, la 
gestion différenciée contribue à préserver les ressources 
naturelles et à augmenter la biodiversité présente sur 
notre Ville.

Pourquoi certains espaces ne sont pas tondus toutes 
les semaines ?
Ce n’est pas un manque d’entretien, mais un geste pour  
le développement de la biodiversité de la faune et la flore 
et ces espaces jouent un rôle de pelouses à papillons  
et à insectes mellifères. 

Pourquoi la prairie n'est pas fauchée plus tôt dans la 
saison ?
Pour permettre à l'écosystème de se développer (abris pour 
la petite faune, fraîcheur en ville, reprise de la végétation 
sur des terrains délaissés relativement pauvres...).  
Cette technique de la fauche tardive limite aussi  
les pollutions liées à l'utilisation des machines.

Pourquoi les déchets verts ne sont-ils pas toujours 
ramassés ?
Cela permet aux déchets verts de se décomposer sur place 
rapidement et d’apporter de l’humus (terre provenant  
de la décomposition des végétaux) au sol en améliorant 
sa fertilité. Et les transports de déchets sont limités.

Pourquoi les arbres et arbustes ne sont pas toujours 
taillés ?
Contrairement à certaines idées reçues, la taille régulière 
des arbres et arbustes n'est pas nécessaire. S’ils sont 
bien choisis, ils peuvent être laissés en port libre, avec 
leur forme naturelle. Les chênes ou les pins, par exemple, 
supportent très mal les élagages sévères.

Pourquoi laisse-t-on des endroits plus sauvages que 
d'autres ?
Pour maintenir les habitats naturels dans leur état 
d'origine ou les restaurer. Certains sites sont peuplés 
d'espèces végétales ou animales remarquables. Il faut 
donc les préserver grâce à une gestion fine du site (suivi 
de la fréquentation et des pollutions éventuelles) et 
diminuer les fauches et tailles excessives.

Pourquoi privilégier les plantes vivaces et développer 
le fleurissement champêtre ?
Car les plantes vivaces sont pérennes et restent plusieurs 
années en place, elles sont souvent plus rustiques 
(demandent moins d'entretien) et nécessitent moins 
d’arrosage tout comme le fleurissement champêtre.

Pourquoi l'herbe s'invite-t-elle de plus en plus en ville 
et comment est-elle maîtrisée ?
La Ville a mis en place la politique "zéro phyto" obligatoire 
(sans produits chimiques) ce qui favorise la qualité des 
ressources en eau et apprend à accueillir et à accepter la 
végétation spontanée dans certains lieux. Le désherbage 
est réalisé de manière mécanique ou thermique. Les 
espaces verts développent des méthodes pour prévenir 
les besoins en désherbage (paillage, engazonnement…).  

Et comment sont gérés les cimetières ?
L’objectif de l’entretien des cimetières consiste à concevoir 
ces espaces comme un espace jardiné et faire en sorte que 
le végétal ne soit plus une contrainte mais, au contraire, 
un atout pour ce lieu public comme l’enherbement des 
allées, la mise en place de plantes couvre-sol…
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